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С нами навеки

ЖКХ: живи как хочешь

Социальный диагноз

Депутатская вертикаль

Новосибирцы боятся
потерять работу

По данным портала «Сибкрай», 17% новосибирцев боятся в насту�
пившем году потерять работу, большинство из них считают, что
столкнутся со сложностями нового трудоустройства.

П О МНЕНИЮ депутата�коммуниста За�
конодательного собрания Новосибир�
ской области, члена комитета по соци�

альной политике Вячеслава Журавлёва, столь
пессимистичные настроения горожан вызваны
целым рядом причин экономического характе�
ра, процессами, которые продолжают проис�
ходить в России. Во�первых, это уничтожение
целых отраслей промышленности и сельского
хозяйства, закрытие вследствие банкротства
крупнейших предприятий, таких, как, напри�
мер, заводов им. Кузьмина и «Сибсельмаш» в
Новосибирске. Во�вторых, это отдача имею�
щихся предприятий и организаций, что назы�
вается, на откуп частникам без каких бы то ни
было гарантий со стороны последних. Поло�
жение работников разных отраслей усугубля�
ется и экономическим кризисом.

— В связи с кризисной ситуацией уже сего�
дня работодатели дали понять, что сокращение
рабочих мест станет обычным делом для сохра�
нения какой�то стабильности в получении
прибыли. У самих же работников, тех самых
граждан, что обеспокоены возможной потерей

своего места, нет веры во власть, в то, что она
защитит их права и интересы. Как правило,
проблемы у нас привыкли решать за счёт про�
стого народа. Эти, а также другие причины за�
ставляют людей паниковать, и страх этот впол�
не обоснован, — говорит Вячеслав Журавлёв.

И уже на сегодняшний день, по мнению де�
путата, можно выделить определённые груп�
пы риска — те отрасли, работники которых в
ближайшем будущем, возможно, останутся не
у дел. Это могут быть и служащие, поскольку
идёт сокращение управленческих структур.
Вероятно, пострадает и торговля: как видим,
несмотря на декларации, никакой поддержки
среднего и мелкого бизнеса не наблюдается.
Плюс изменяются номенклатура и количест�
во товара, поступающего из�за границы. Гро�
зит ли нам массовая безработица, пока трудно
говорить, но, в принципе, и это возможно,
ведь государство не принимает никаких кон�
структивных мер не только по созданию но�
вых рабочих мест, но и по сохранению уже
имеющихся.

Евгения ГЛУШАКОВА.

П О ДАННЫМ экспертов, к концу 2014
года каждый десятый омич ощущал
себя неуверенно на своём рабочем ме�

сте, а ещё 18 процентов допускали возмож�
ность быть уволенными. В сравнении с 2012
годом число таких граждан увеличилось в два
раза. При этом 18 процентов жителей Омска
уверены, что найти работу в их профессио�
нальной сфере очень сложно. И только 
4 процента считают, что это не составит ни�
какой проблемы.

Опросом было охвачено 1755 человек. По
их мнению, проще всего найти работу лю�
дям, специализирующимся на продаже това�
ров. А вот наибольшие трудности испытыва�

ют журналисты и представители сферы ис�
кусства, юристы и высший менеджмент.

Каждый третий признался, что трудоустрой�
ство в данный момент для него является кри�
тичным и серьёзно отражается в том числе и на
жизнедеятельности семьи. При этом почти по�
ловина опрошенных (46 процентов) готовы
пойти на снижение притязаний по зарплате
ради сохранения привычной работы или га�
рантированного трудоустройства на новое мес�
то. В 2013 году на снижение зарплатных ожи�
даний был готов пойти только каждый третий.

Дмитрий ГУТЕНЁВ.
г. Омск.

Тревожатся 
и ждут увольнения

Есть о чём сказать
В канун нового

года в Краснояр�
ске вышла в свет
брошюра «Отчёт
о депутатской
работе фракции
КПРФ в Законо�
дательном со�
брании Красно�
ярского края».

Ф РАКЦИЯ КПРФ —
одна из немногих, ко�
торая ведёт открытый

диалог с народом, отчитыва�
ется и на встречах с избира�
телями, и в такой вот, печат�
ной, форме. И хотя депута�
ты�коммунисты в краевом
парламенте в меньшинстве,
их голос слышен, позиций
своих они не сдают, не�
уклонно защищая интересы
избирателей.

Например, при содействии
фракции предотвращена
приватизация краевой собст�
венности (78% акций) в ОАО
«Красноярскнефтепродукт».
Благодаря усилиям депута�
тов�коммунистов власть по�
ка оставила в покое высоко�
технологичный завод «Крас�
цветмет». Удалось не допус�
тить перепрофилирования
электровагоноремонтного
завода.

Фракция подготовила ряд
значимых для жителей края
законов, которые были при�
няты.

В их числе — «Об исполь�
зовании копии Знамени По�
беды на территории края»,
«О социально значимых
предприятиях, не подлежа�
щих приватизации».

В то же время «единорос�
совское» большинство крае�
вого парламента неоднократ�
но под разными предлогами
снимало законопроект фрак�
ции КПРФ о социальной
поддержке «детей войны». В
конце концов был принят ва�
риант, который навязал Зако�

нодательному собранию гу�
бернатор В.А. Толоконский.
Новый закон принёс больше
вреда, чем пользы, ибо разде�
лил «детей войны», посеяв
среди них неприязнь. В отли�
чие от того, что предлагали
депутаты�коммунисты, в
принятом краевом законе со�
циальная поддержка предус�
мотрена только для тех, у ко�
го родители погибли в годы
Великой Отечественной вой�
ны. Это надо доказать доку�
ментально, что могут сделать
не все «дети войны».

В брошюре рассказывается
о практике выездных заседа�
ний фракции КПРФ. Они
проводятся по наиболее важ�
ным проблемам, которые
подсказывают избиратели.
По их сигналам депутаты вы�
езжали в Краснотуранск,
Минусинск, посёлок Мали�
новка Ачинского района. По
результатам поездок приняты
решения, которые изменили
ситуацию.

Александр КОЗЫРЕВ.
г. Красноярск.

САТТЕСТАТОМ ты или без, но обя�
зан дело знать и исполнять его, как
хозяин, а не так, как исполняют

его некоторые компании Омска. Област�
ная Государственная жилищная инспек�
ция (ГЖИ) составила рейтинг УК за 
II квартал 2014 года. В пятёрку компа�
ний, имеющих наибольшее количество
нарушений, входят «ЖКХ «Сервис»,
принадлежащее НПО «Мостовик»,
«Большереченский Жилкоммунсервис»
и ООО «УК Жилищник 3» предприни�
мателей Дмитрия Плоцких и Анатолия
Русавского, а также УК «Левобережье»
депутата горсовета Юрия Федотова и
ЗАО «УК Партнёр�Гарант».

Закон о лицензировании предприни�
мательской деятельности по управлению
многоквартирными домами вступил в
силу с 1 сентября. Станет ли он своеоб�
разным «намордником» для УК? Очень
уж они разошлись! Функции контроля за
исполнением закона возложены на
ГЖИ. Заместитель начальника Госжил�
инспекции Омской области Ольга Гор�
бунова сообщила, что деятельность УК,
не имеющих лицензии, будет запрещена.
Не подлежат лицензированию ТСЖ и
ЖСК, а также объединения собственни�
ков домов, где меньше 16 квартир и вы�
бран непосредственный способ управле�
ния. В области сейчас действуют около
300 УК, и, по прогнозам специалистов,
только половина из них способна вы�
полнить требования закона по лицензи�
рованию. Лицензия аннулируется по ре�
шению суда и с учётом наказаний. Но
общее собрание жильцов может нало�
жить вето даже на судебные решения.

Так будет в недалёком будущем. А пока
омичи довольствуются настоящим. Гоп�
компании обманывают жильцов, мухлю�
ют с протоколами, недоплачивают своим
работникам, завышают плату за услуги,
вершат другие неблаговидные дела. Сфера
ЖКХ является лакомым куском для пред�
принимателей. Для некоторых из них об�
служивание жилья — это прежде всего
возможность лёгкого и быстрого заработ�
ка. Есть УК, которые изначально созда�
ются для того, чтобы выводить финансо�
вые средства собственников жилья. Они
ежемесячно собирают с жильцов плату, не
оказывая им вообще никаких услуг до тех
пор, пока обманутые люди не начинают
бить во все колокола. Но за это время ком�
пания успевает обанкротиться и создать
двойника с аналогичным названием.

В защиту УК можно сказать, что ре�
шение, принимаемое одним человеком,
часто выдаётся как позиция всех обита�
телей дома. Наши люди — оптимисты:
они продолжают верить в идеальные уп�
равляющие компании. Горожане хотят
максимум услуг по минимальной цене,
компания — наоборот. Большая часть
собственников даже не пытаются разо�
браться в причинах конфликта. Появи�
лись функции, которые раньше жилищ�
ники никогда не выполняли: например,
проведение капитального ремонта, кон�
сультирование населения. Большая про�
блема — набрать специалистов.

КОМПАНИЯ «Уют», обслуживаю�
щая 14 многоквартирных домов,
пыталась повесить плату за тепло�

вые потери от дырявых сетей на жиль�

цов. Они, увидев в своих квитанциях
лишние суммы, пожаловались в проку�
ратуру. Суд встал на сторону жильцов —
«тепловые потери» не являются комму�
нальной услугой. А УК «ЦентрЖилСер�
вис» собирала с жильцов деньги за…
«экономическую эффективность дея�
тельности» в случае низкой собираемос�
ти платы от населения и за услуги, кото�
рые никогда не предоставляла. Киров�
ский суд Омска обязал её произвести пе�
рерасчёт за 2013 год. ООО УК «Жилищ�
ник Шербакульский» на треть завысило
тариф на вывоз жидких бытовых отхо�
дов. Жители райцентра обратились к

прокурору района. Справедливость была
восстановлена. На селе борцами с хули�
ганством компаний выступают секрета�
ри партийных организаций КПРФ. В
Большеречье, например, успешно рабо�
тает Александр Засыпкин, в том же
Шербакуле — Людмила Дёмина.

В управлении компании «ЖилСер�
вис» находился дом № 1 по улице Попо�
ва, однако в декабре 2013 года срок дого�
вора управления истёк и компания отка�
залась его продлевать. После расторже�
ния договора она не произвела взаимо�
расчёты с собственниками квартир за
неоказанные услуги, а неизрасходован�
ные средства — более 180 тысяч рублей
— не перечислила на счёт новой компа�
нии. Вмешался прокурор. Только тогда
вся сумма средств за неоказанные услуги
была переведена новой УК. Прокуратура
Советского округа провела проверку со�
блюдения законодательства в деятельно�
сти Товарищества собственников жилья
(ТСЖ) «Пр. Мира, 106». Это ТСЖ после
своего создания заключило договор на
обслуживание с ООО «ОК «Восток�За�
пад». Часть жильцов оплачивали услуги
за содержание и ремонт дома в ООО
«ЖКХ «Сервис», с которым тоже имелся
договор, а другие — напрямую в ООО
«ОК «Восток�Запад».

Конфликты жильцов с руководством
ТСЖ и управляющих компаний возни�
кают не только в хрущёвках, но и в
элитных домах. Так, жители одного из
таких домов по улице Шебалдина не со�
гласны с политикой ведения дел ТСЖ
«Парковый». Его просто слепил за один
день инвестор. Работа товарищества за�
ключается в том, что 90 процентов денег
идёт на зарплату его сотрудникам.
Жильцы ТСЖ не выбирали и протокол
заочного голосования считают поддель�
ным. Похожая ситуация и в доме № 6/2
по улице Транссибирской.

Криком души на одном из сайтов Ин�
тернета прозвучали слова электрика
Сергея Максимова из УК «Советское»:
«Слуги народа, можете вы заставить ди�

ректора уважать интересы работников,
платить людям своевременно и в полном
объёме мизерную зарплату. Я, конечно,
понимаю, что моя ситуация — это ме�
лочь в масштабах государства. Но из та�
ких мелочей состоит жизнь простых лю�
дей, которым вы клялись служить». 17
января 2014 года Сергей написал заявле�
ние о приостановлении трудовой дея�
тельности. Причина — невыплата зар�
платы в полном объёме. Ему «Совет�
ское» должно 39,5 тысячи рублей. За ок�
тябрь 2013�го получил только 16 января
2014�го. После того, как получил 3 из 15
тысяч, сказал — всё. На счета УК каж�
дый месяц приходит не менее 400 тысяч
рублей. Директор компании Анатолий
Козлов, задолжав 11 сотрудникам 403,5
тысячи рублей, перекинул полмиллиона
на счёт другой УК и… уволился.

В ДЕКАБРЕ исполнится десять лет
с момента принятия нового Жи�
лищного кодекса, закрепившего

буржуазные правоотношения в жилищ�
ной сфере. Наблюдатели полагают, что
нельзя согласиться с ликвидацией госу�

дарственных и муниципальных жилищ�
но�коммунальных предприятий. В
Конституции записано, что все формы
собственности равны, но было принято
принудительное решение о ликвидации
муниципальных ЖКО. Такая политика
не могла не вывести на рынок большое
число мошенников. Многие помнят но�
восибирское ЗАО «Сибирьэнерго�Ком�
форт». Сам мэр агитировал за него. А
закончилось тем, что в начале отопи�
тельного сезона фирма расторгла дого�
воры и прекратила деятельность на тер�
ритории области.

Жильцы дома по улице Кузнецова, 6А
бьются с управляющей компанией
«Партнёр�Гарант» на предмет сезонно
протекающей кровли. Переписка с ком�
мунальщиками длится уже... восьмой
год. Столько времени дом находится на
обслуживании. Не помогают обращения
ни к губернатору, ни к мэру. Гневные
письма жильцов направляются в Гос�
жилинспекцию, где факты «получают
подтверждение», «берутся на контроль»,
но на этом помощь ведомства иссякает.
Два года назад люди попробовали пере�
ломить ситуацию, но их попытка была
пресечена проверками из ОБЭП и «ини�
циативными гражданами», не скрываю�
щими лоббирования интересов УК. Лю�
ди начали сбор подписей за отзыв у ком�
пании права лицензии.

Ко всем бедам добавился ещё и кап�
ремонт. Собственники дома по улице
Богдана Хмельницкого, 156 одними из
первых попали в программу капиталь�
ного ремонта в 2014 году. Ремонт кры�
ши, который начался со снятия шифе�
ра, неожиданно остановился в разгар
снегопада. Затянув дырку в крыше по�
лиэтиленовой плёнкой, строители ис�
чезли. В итоге в мороз и снегопады жи�
тели старенькой трёхэтажки в букваль�
ном смысле остались без крыши над го�
ловой. Плёнка порвалась, на месте дыр
скопился снег, который уже успел стечь
на потолок квартир третьего этажа до�
ма, построенного более 60 лет назад.

Его обслуживает «Партнёр�Гарант», а
подряд на ремонт дома получило ООО
«Кортез». О капремонте разговор осо�
бый, со временем он превратится в
грандиозный обман населения.

Большинство многоквартирных до�
мов, жильцы которых нерегулярно оп�
лачивают услуги, УК вообще отказыва�
ются обслуживать. Городские комму�
нальщики расторгли договоры с 800 до�
мами из 7 тысяч. 115 из них официаль�
но признаны аварийными и подлежат
расселению. Причиной отказа в обслу�
живании называют ветхость и мало�
квартирность. Дома эти требуют боль�
ших финансовых вложений. Несмотря
на объявленный конкурс, в нём не при�
няла участие ни одна компания. 

Ч АСТЬ ДОМОВ, как правило, ме�
няет управляющие компании,
что позволяет закон. Однако по�

ка «хлопнуть дверью» непросто. Жиль�
цы одного дома решили отказаться от
услуг УК «Жилищник�1», принадлежа�
щей Юрию Васильеву и Нине Андри�
анниковой. Почти год они пытались
перейти в УК «Агрегатчик». Поняв, что
она теряет стабильный источник дохо�
дов, компания мёртвой хваткой вцепи�
лась в этот дом. Жильцов не устраивает
многое: состояние подвала, крыши,
теплового узла. О капитальном ремон�
те подъездов они вообще не мечтают.
Каждый год УК делает вид, что ремон�
тирует подвал, крышу, тепловой узел, а
вместо этого стеклит окна и красит
трубы. Как будто от этого подвал пере�
станет заливать и отопление станет
нормальным. Вызывают сантехника,
приходят два пьяных мужика, постучат
ключами — и вся работа.

В доме по улице Лукашевича, 29 (237
квартир) и ещё в десятке многоквартир�
ников удалось собрать кворум жильцов.
В ноябре 2012 года 90 процентов его
жильцов проголосовали за расторжение
договора с УК «ЖКО 6�й микрорайон»,
под руководством которой дом доведён
до аварийного состояния. Открыли в не�
коммерческом партнёрстве счёт. На что
расходовать деньги, решает домсовет,
перед жильцами он регулярно держит
отчёт. «Мы стали общиной», — поясняет
председатель домсовета Лидия Юрьева.

Почти за два года удалось полностью
заменить канализацию и холодное водо�
снабжение, тепловой узел, отремонтиро�
вать межпанельные швы. В планах —
смена в подъезде всех окон и стояков.
Деньги у дома есть: они образовались на
счету при сохранении тарифа на содер�
жание жилья, по которому дом платил
компании, доведшей его до аварийного
состояния. Рискнули всё�таки перейти
на самоуправление, несмотря на сопро�
тивление чиновников. Не просто было
решиться на этот шаг. И это не единст�
венный в городе дом.

В бюджете�2015 на субсидирование
управляющих компаний предусмотре�
но 5 миллионов рублей. В качестве аль�
тернативы рассматриваются варианты
предоставления жителям компенсации
по плате за содержание и ремонт жилых
помещений и создания муниципаль�
ной управляющей компании.

— Необходимо упростить процедуру
получения субсидий управляющими
компаниями, работать теснее с теми
организациями, которые уже поддер�
живают брошенные дома, — уверены
коммунисты�депутаты горсовета. —
Это самый оптимальный на сегодня ва�
риант по поддержанию домов в более�
менее стабильном состоянии.

Что ж, поживём — увидим.

Дмитрий ГУТЕНЁВ.
г. Омск.

В июле минувшего года были приняты изменения в Жилищный
кодекс РФ. Согласно им, управляющие компании (УК) многоквар�
тирными домами должны получить лицензии до 1 мая 2015 года.
Процедура будет проходить в два этапа. На первом — руководи�
тели и должностные лица всех УК сдадут компьютерный экзамен,
в ходе которого за определённое время ответят на двести (!) тех�
нических, экономических и правовых вопросов по теме. Если
претендент пройдёт тестирование, то на пять лет получит квали�
фикационный аттестат. Второй этап — проверка самой УК на со�
ответствие лицензионным требованиям. Пока существует лишь
примерный перечень этих требований, он будет расширен.

Цветы великому Ленину

П ЕРВЫЙ секретарь Но�
восибирского обкома
КПРФ Анатолий Ло�

коть отметил правильность
стратегической линии Лени�
на, которая с годами становит�
ся всё актуальнее.

— Новейшая история лишь
подтверждает верность уче�
ния Владимира Ильича, — за�
явил Анатолий Локоть. — Мы
всегда будем верны его идеям.
Секретарь Новосибирского
обкома КПРФ Ренат Сулей�
манов напомнил, что дважды
в год, в день рождения и в
день кончины Владимира
Ильича Ленина, коммунисты
возлагают цветы к памятнику
вождя.

— Мы свято чтим память
Владимира Ильича. Нынеш�
ний, уже третий кризис капи�

тализма в России подтверждает
верность мыслей и предвиде�
ний вождя, — сказал Ренат Су�
лейманов. — Немаловажно то,
что отказ от идей Ильича стал
одной из причин современных
кризисов. Учение Ленина, его
жизнь были и остаются для нас
примером. Мы будем всегда
его помнить и руководство�
ваться его идеями, брать то, что
наработано годами.

Секретарь по организаци�
онной работе областного ко�
митета КПРФ Алексей Ру�
саков напомнил, что СССР,
государство, победившее 
фашизм, был построен, опи�
раясь на идеи и наследие
Ильича. 

— Имя Ленина постоянно
пытаются очернить, но прохо�
дят годы, и время подтверждает

правильность его учения, —
сказал Алексей Русаков. — Он
был и тактиком, и стратегом, и
практиком. Его наследие необ�
ходимо изучать.

В возложении цветов приня�
ли участие первый секретарь
Новосибирского областного
комитета КПРФ Анатолий Ло�
коть, секретари обкома Алек�

сей Русаков, Ренат Сулейманов
и Иван Конобеев, а также ком�
мунисты районных комитетов
города. 

Виктор ЛАЛЕНКОВ.

ВСВОЁМ выступлении
первый секретарь город�
ского комитета В.П. Бел�

кин говорил о Ленине как о ве�
личайшей личности, опреде�
лившей ход мировой истории в
XX веке; как о человеке, всеце�
ло посвятившем себя идее слу�

жения пролетариату, народу и
Советскому государству:

«Благодаря деятельности
В.И. Ленина стало возможным
воплощение в советском обще�
стве абсолютно новых принци�
пов справедливости, свободы,
равенства и братства, морали и

нравственности. Вопреки внед�
рению лжетеорий и мифов, со�
оружаемых вокруг имени вож�
дя, величайшее значение его
учения для всего человечества
остаётся незыблемым».

Эту тему в своём выступле�
нии продолжила секретарь по
организационной работе В.Е.
Крепова. Она рассказала о
том, как на днях ознакомилась
с очередной книгой, искажаю�
щей образ вождя мирового

пролетариата. Автор серии
книг «200 мифов о Сталине»
А.Б. Мартиросян в анонсе к
своим трудам заявляет, что в
них развеяны расхожие мифы
антисталинианы, но на деле
уже в первом томе очерняет
В.И. Ленина, оперируя лишь
своими домыслами и предвзя�
тым отношением.

Тем не менее, хотя антина�
родная власть и заполняет ин�
формационный эфир гнусной
пропагандой, демонтирует па�
мятники, уничтожает всё то,
что создавалось нашими отца�
ми и дедами, мало кого сейчас

можно обмануть гнусной клеве�
той и пустыми обещаниями.
Светлая память о Ленине всегда
будет жить в наших сердцах.

В завершение мероприятия
В.П. Белкин вручил памятную
медаль ЦК КПРФ «Дети вой�
ны» А.Ф. Зизе — председателю
одноимённой общественной
организации в Рубцовске.
Выпуск медали приурочен к
юбилейной дате — 70�летию
Победы в Великой Отечест�
венной войне.

Пресс'служба 
Рубцовского горкома КПРФ.

Алтайский край.

В день 91�й годовщины со дня смерти Вла�
димира Ильича Ленина в центре Новосибир�
ска прошло возложение цветов к памятнику
вождя мирового пролетариата, организован�
ное областным комитетом КПРФ. Несмотря
на ненастную погоду, более 50 человек со�
бралось у подножия монумента.

Памяти вождя
День памяти Владимира Ильича Ленина

собрал коммунистов и их сторонников на
главной площади города Рубцовска.

Обдирать будут
с лицензией


